

## SERENIDAD

La hora mundial es de grandes transformaciones para todos los países del Universo: la guerra trastornó todos los organismos sociales, políticos y económicos y un gran alud de responsabilidades ha caído sobre los gobernantes que en esta era suprema de transición se ven perplejos para obrar y para ser justos, sin menoscabar los derechos populares.

Ese estado reflejado por todos los ámbitos vino a agravarse en nuestra patria con su caos administrativo y político, que rompió todos los diques que antes sostenían nuestra conciencia de buenos ciudadanos y de hombres de corazón honrado.

Vivimos ahora bajo los auspicios de un Gobierno que proclama el orden, la paz y el trabajo. Acojámosnos honradamente a ese pendón para salvarnos y regenerarnos, haciéndonos fuertes para que podamos ser respetados por ese sosegado coloso que con sus vuelos de águila caudal quiere caer sobre las pobres ruinas de nuestra patria, que para ella es rico manjar, alhaja codiciada que servirá de puente entre los dos canales que han de acabar proclamándola Soberana Universal, siquiera mientras el Sol Naciente queme con sus fulgores radiosos las ilusiones de conquista que riega sobre el Continente Americano.

Es ya el minuto de abandonar los intereses personales de cada uno para pensar en los nacionales y legar patria a nuestros hijos, ya que tuvimos tan gran dicha de recibirla independiente y respetada de nuestros progenitores que no economizaron ni esfuerzo ni sangre.

El sostenimiento de la vida económica de cada uno es una incógnita, es una progresión constante que crece y busca la cima. El presupuesto económico de cada costarricense se altera y todos buscamos en la violencia la solución que ya tarda.

El obrero exige, el artesano su derecho a la petición y si bien él recibe salario mayor, encuentra como todos mayores precios, y su hogar siempre se ve rodeado por la necesidad y sus ansias engañadas.

El burgués sujeta su vida a nuevas exigencias y como su sueldo no le basta, vive del compromiso y no puede emanciparse y ensuciar su conciencia con el negocio ilícito.

El rico, el banquero, el comerciante ya no ve el límite de sus ganancias, ni sujeta el lujo de su familia aristocrática y ostentadora.

Todos, en su esfera viven en el desbarajuste mientras el pobre desfallece víctima de nuestra falta de previsión y de corazón cristiano.

Paremos esa avalancha y contemplemos el abismo en que hemos de caer.

Es esta una hora suprema. Filosofemos sobre la vida y sobre nuestro bienestar. Refrenemos nuestras ambiciones y cuidemos de la Patria y de nuestro corazón, de nuestra alma que tiene que encontrar más allá un Juez que le otorgue su juicio.

No nos lancemos ciegamente a cambios radicales que nos arruinan y busquemos en la experiencia, en el estudio y sobre todo en Dios el remedio de los males que nos agobian promovidos por la propia locura humana, por nuestra propia ceguera.

MAC. VARGAS

## Lo de Abangares

En vista de la fuga del Tesorero Municipal de Las Juntas de Abangares y de haberse llevado los fondos que suman varios miles y los libros, algunos importantes vecinos de esa localidad le suplican al señor Ministro de Gobernación que envíe un representante competente y uno o varios detectives sagaces para que desligue la complicidad que el vulgo señala a determinadas personas.

Sabemos que don Claudio, tan celoso y tan honorable, corresponderá a la excitativa y que mandará empleados competentes para que analicen el anormal estado de cosas.

## Cancélese ese crédito

Entendemos que el Gobierno de Costa Rica debe algunos miles de francos a la casa librería Hachette y Cia, de París, crédito que han descuidado ya cuatro Gobiernos. Esa vieja cuenta debe ser arreglada y nada más conveniente que pagarla ahora que el cambio sobre la moneda francesa es bajo.

Haciendo esa operación la casa referida de seguro abrirá un nuevo crédito al Gobierno, ahora que tan necesario es surtir la Proveduría Escolar, como la llama el famoso Código de maras.

## RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correos  
Extracciones sin dolor

## Salió del ataúd cuando le iban a dar sepultura

Informan de la población de Temple, Arizona, que allí acaba de producirse un caso extraordinario, que más bien que fruto de hechos reales, parece arrancado a una novela fantástica, a una vieja novela de hechicerías y de encantamiento o a un cuento de espantos.

Se trata nada menos que de un resucitado, de un hombre que camino del cementerio vuelve a la vida, de un falso muerto que se levanta ante la multitud atónita y reclama el perdido derecho a la vida.

### Un mexicano enfermo

Entre el grupo numeroso de mexicanos que últimamente llegaron a este lugar, en busca de trabajo en las minas comarcanas, venía un hombre de mediana edad, fuerte y sano al parecer, y que repentinamente cayó enfermo de un extraño mal que principió por un gran debilitamiento, por una dolorosa postración, la que los remedios caseros no pudieron combatir con éxito.

Un día, el hombre se agravó, de tal manera, que los que estaban cerca de él lo dieron por muerto: rígido en el lecho, frío, sin pulsaciones, sin respirar, con paidez cadavérica en el semblante.

Sus amigos corrieron en busca de un médico, cuando se dieron cuenta de aquel inesperado desenlace de la extraña enfermedad, el médico llevó a la cabecera del enfermo, lo auscultó, lo examinó detenidamente, y extendió sin vacilar un certificado de defunción.

El mal desconocido lo había matado, acaso por falta de oportuna atención facultativa.

Sus amigos lo lloraron, y dispusieron al punto, todo lo necesario para su entierro.

### Un humilde cortejo

La tarde del mismo día de su muerte, se verificó el repelio del pobre

mexicano que apenas llegó a Estados Unidos, había muerto, lejos de todos los suyos.

Unos cuantos compañeros de viaje y de trabajo, seguían a la fúnebre carroza.

El camino del cementerio era pésimo, lleno de baches, de hoyancos, de altibajos, de escarpaduras, el carro mortuorio iba dando tumbos por entre el pedregal.

Un tumbo mayor que los otros, rompió al fin y al cabo uno la de los viejos muelles mohosos, y caja y el coche fue al suelo y con ella, el féretro que encerraba el cadáver del mexicano.

Todos acudieron solícitos a levantarla de entre las piedras, dispuestos a llevarla en sus propios hombros hasta el cementerio, cuando vieron con pavor que el féretro se revolvía en los guijarros como si una fuerza extraña lo llevase de aquí por allá. El temor a lo desconocido, el horror a la muerte, detuvo a lo más valeroso. El pánico aumentó cuando escucharon ruidos sordos que salían del interior de la caja, como si el muerto lo estuviese golpeando con puños y pies.

Paralizados por el espanto, los acompañantes miraba y oían, sin mover pie ni mano, hasta que por fin la maderita del ataúd cedió a los golpes, y por las resquebrajaduras asomó un pie, luego una mano, y al fin el rostro desencajado del "muerto."

El hombre saltó fuera del féretro, se restregó los ojos, se pasó la mano por la frente cuajada de sudor, e inquirió:

—¿A dónde me llevan? ¿Por qué me han encerrado en esta caja?

Como los amigos, el médico había sufrido fatal equivocación: lo que él confundiera con la muerte, había sido solo un ataque de catalepsia profunda, durante la cual el desventurado iba a ser enterrado vivo.

## Mes del Sagrado Corazón

Este mes será celebrado en la Santa Iglesia Catedral con Misa de Comunión todos los días a las 6.15 a. m., y en la tarde con Rosario, plática y bendición del Santísimo, a las 7 p. m.

El día de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, se celebrarán en su Altar dos Misas de Comunión, a las 6.15 a. m. la primera y a las 6.45 a. m. la segunda.

Ese mismo día, a las 9 a. m., habrá Misa solemne con sermón, y en esta Misa tendrá lugar el acto de Consagración de la Diócesis al Sagrado Corazón de Jesús. El Santísimo estará todo el día expuesto a la veneración de los fieles y por la tarde, a la hora acostumbrada, habrá Rosario, visita de altares y bendición.

El día 27, último domingo de junio, Su Santidad ha concedido una Indulgencia Plenaria (toties quoties) por cada visita a la Santa Iglesia Catedral y aplicable a las almas del Purgatorio.

## Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

## Una pregunta

¿Se nombró el Fiscal de Municipios, puesto que desempeñaba don Raúl Acosta, nombrado recientemente Sub Secretario de Estado en el despacho de Guerra?

## Profesor en el Liceo

Don Alberto Sanabria, maestro normalista y actual director de la Escuela Juan Rafael Mora, ha aceptado unas lecciones de geografía en el Liceo de Costa Rica.

Muy buena nos parece la elección que en este caso ha hecho el señor Director del Liceo de C. R., pues el señor Sanabria es un elemento de bastante valor y muy laborioso.

## ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

A LOS NIÑOS ENFERMOS  
LOS ALIVIA inmediatamente el PAINKILLER. Inmejorable para curar contusiones, cortaduras, etc. Desaparecen tan pronto como se toma o aplica. No hay más PAINKILLER que el de PERRI DAVIS. Rechase los substitutos.

## NOTICIAS de Guatemala

Entre los heridos notables que hubo en la lucha que tuvo lugar en las calles de Guatemala se cuenta el General Daniel Fuentes Barrios; hombre no menor de 70 años, candidato que fue de la revolución quezalteca contra el Presidente Reina Barrios. El jefe aludido recibió un metrallazo en la cara, siendo conducido para su curación a la Casa de Salud del doctor Alvarez, sin que las lesiones por suerte hayan resultado de gravedad.

Don Salvador Matheu fue nombrado Intendente Gral. de los bienes nacionales y de los intervenidos del Doctor Estrada Cabrera. Actúa de Secretario el bachiller Silverin Guerra, de Chinandega.

El 18 de Abril (ppdo. ocurrió en Champerico un gran huracán, que dió en tierra con la bodega donde estaba estivada la carga de exportación, que cayó por completo, perdiéndose los donkeys, grúas y demás materiales que cayeron al mar con 1750 sacos de café de la casa Grace, y carga de otros dueños, yéndose a pique el vaporcito remolcador y varias lanchas que fueron estrelladas a distancia de varias millas del puerto. Mientras se reparan los daños, se utilizará el puerto de Ocos.



## 100 Trabajadores

Se necesitan para finca en buen clima.—Entenderse con J. A. Coronado, frente al Palacio de Justicia

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente.

De venta en las principales cantinas Depósito general:

PULPERIA "LA ARTILLERIA" San José

## Vox pópuli, vox Dei

Dice la crónica del periodismo reciente, que en el puerto de Limón corrió la especie de que el maestro Barcos, salía expulsado del país, cuando llegó a embarcarse para el exterior. Pues la voz del pueblo, es la voz de Dios; vox pópuli, vox Dei; el pueblo de Limón, moralmente hablando, no se ha equivocado en su justo juicio; por que el tal Barcos se fué de aquí, rechazado por la mayoría de la sociedad de esta capital, que la componen los católicos y el pueblo paciente y sufrido; por que Barcos, hombre socialista, anti-católico y con la cabeza llena de teorías disociadoras y contrarias a los sentimientos morales y educativos de las familias costarricenses, era una amenaza social, con su intrusión en la enseñanza en las escuelas. A pesar de no haber logrado sino meter la mano en el tesoro público, para llevarse mañosamente algunos centenares de pesos que el Gbrno. le dió, produjo aquí, una impresión repugnante; si hubiera triunfado con sus ideas bolsevikistas, en la enseñanza escolar, habría gangrenado la nueva generación que forma hoy el personal en la instrucción pública.

Por dicha, el maestro se tué

con su jerigonza a otra parte; y aunque aquí, dejó una docena de maestros y de maestras, discípulos incondicionales en sus teorías antirreligiosas y malsanas, no los tememos; porque el problema de la reforma educativa de la Nación, está sobre los curules del Congreso y en la conciencia del pueblo de Costa Rica, que pide educación moral y religiosa para sus hijos; enseñanza más práctica y provechosa, sin tantas materias y teorías exóticas, que no sirven para formar hombres competentes, honrados y conocedores de los deberes y los derechos de los ciudadanos.

La reforma que el pueblo pide y quiere, debe ser total, sacando del magisterio esos elementos dañinos del pasado, que quieren continuar sembrando en la educación pública, la mala semilla que ha dado los frutos horripilantes que tenemos hoy a la vista. Con un personal docente, competente y nuevo, aunque sea importado de cualquier parte, si aquí no lo hubiere, debe reformarse la instrucción pública, sobre bases firmes, para hacer hombres útiles y sanos en sus creencias y en la fé pública. Siguiendo con Barcos averiados, sería seguro el naufragio social.

NUMA

## Una hermosa fiestecita

Tal fué la que se celebró el domingo pasado en el salón de Catecismo de la Parroquia de la Soledad, con ocasión del onomástico del digno Cura el Presbo Dr. don Trinidad de Jesús Araya.

El programa de la fiesta fué arreglado por la señorita Clarisa Blanco, quien insertó números de canto, recitaciones y diálogos, habiendo de recibir numerosos aplausos en su ejecución. Al final del acto todos los concurrentes fueron colmados de melcochas y confites.

Ahora nos complacemos en publicar el discurso de saludo que pronunció la señorita Blanco, como catequista y nos hacemos solidarios de los sen-

timientos que en él se expresan.

"Estimado Padre:

Me siento feliz al saludar a usted cariñosamente y en representación del catecismo de la Parroquia que usted dignamente preside, en este día, grande, grandísimo en que la Iglesia Católica se reviste de sus mejores ornamentos y lucidas galas, para alabar y adorar el profundo Misterio de la Beatísima Trinidad.

Si los hijos fervorosos de la Madre Iglesia recogemos hoy nuestra atención, inclinamos nuestra inteligencia y elevamos nuestros corazones hasta el cielo para rendir tributo de fe, de amor y de gratitud al

Dios tres veces Santo; y si de nuevo presentamos la ofrenda de mayores propósitos en el conocimiento, amor y servicio de Dios, armonizando todos juntos un himno universal al Soberano Señor de los Ejércitos, Rey de Reyes y Supremo Manejador del mundo, una parte de esa inmensa corporación católica; una sección de la grey costarricense, los feligreses de una de las parroquias capitolinas, los feligreses de la Soledad nos regocijamos doblemente en la fiesta de Dios y en el onomástico del Pastor de la feligresía.

Yo quisiera ser elocuente, Padre, para decirle el gozo que sienten hoy nuestros cristianos corazones, corazones amantes y agradecidos, cual cumple a hijos buenos que saben estimar y agradecer el año del Padre espiritual, y a sus afanes y empeños altamente apostólicos en la pastoreación de las almas.

Ud. conoce, estimado Padre, ésta la porción mejor de su grey —los alumnos del catecismo,— me conoce a mí, intérprete por hoy de sus sentimientos nobles, conoce nuestra modestia, pero también conoce nuestra sinceridad.....

Lo saludamos con reverencia de hijos, le agradecemos sus trabajos y desvelos ministeriales de sacerdote bueno; pedimos a Dios los bendiga y nos bendiga a nosotros, conservando a Ud. muchos años colmado de felicidad entre nosotros, para Gloria de Dios y salvación de nuestras almas.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Ud puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frasquitos de uso práctico y resultado seguros.

### —: COMERCIANTES :—

Café y cacao de 1º a precios más bajos de plaza venden MONTERO HNOS, Guadalupe. Aquí, Mercado, lado Norte interior, frente al tramo de Elias Zeledón.

Cacao puro y bien elaborado.

Suscríbase a «La Verdad»

## Del Cantón de Aserri al Hospicio de Huérfanos

Nada nos fué más grato el domingo pasado que ver a los vecinos de Aserri, precedidos de sus autoridades civiles y eclesiásticas, hacer una hermosa entrada a la capital con destino al Hospicio de Huérfanos con el fin de depositar en este establecimiento un segundo donativo cantonal, para el mantenimiento de los muchos huérfanos que ahí reciben cuidados y atenciones.

Los vecinos de Aserri, iniciadores de estos donativos hace poco más de un año, cuando llegó a su conocimiento las angustias por que atravesaba el Hospicio, no quisieron desmayar, en su humanitaria labor y dispuestos a socorrer las necesidades organizaron este festival, al cual se agregaron los vecinos de San Juan de Dios, diótrito perteneciente en lo eclesiástico a Aserri.

En la plaza González Víquez, los niños del Hospicio, se encontraron con la comitiva, y desfilaron hacia el Hospicio, donde fueron cortesmente recibidos. Ofreció aquel hermoso donativo el señor Cura, Presbí-

tero Villalobos, y contestó en nombre de los huérfanos don Guillermo Tristán, después de lo cual el Presbítero Villalobos, acompañado de dos huérfanos recogió entre los concurrentes una limosna en efectivo que dió magníficos resultados, mientras que las carretas descargaban todo aquel producto del esfuerzo y del trabajo que los vecinos de Aserri dan a los huérfanos.

Los donativos recibidos fueron ₡ 256,70 entre lo cual están incluidos los donativos de los vecinos de San Juan de Dios, y del Curso Libre de Costura, 8 carretadas de leña, 75 ta mugas de dulce, 15 racimos de plátanos, 174 huevos, 4 pollos, 2 chiverres, 1 barril de chicha, 51 libras de café, 4 libras de arroz, 3 libras de carne, varias frutas y confites, media cajuela de frijoles.

Una vez que se recibieron los donativos, los visitantes pasaron a recorrer los diferentes departamentos del Hospicio, retirándose muy complacidos de esa visita que les dió oportunidad de conocer uno de los primeros centros de beneficencia del País.

## A los Comerciantes e Industriales

El día 19 de febrero quedó constituida la "Asociación General del Comercio de Costa Rica", cuyos Estatutos se publicaron oportunamente y están a la orden de los interesados.

Se invita por este medio a los comerciantes e industriales que aún no pertenecen a la Asociación, para que a la mayor brevedad soliciten su ingreso.

La cuota mensual es de ₡ 2.00.

Diríjase la correspondencia al Srío. de la Asociación del Comercio de C. R.—Apartado N° 979.

## GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. tiene a la venta las famosas pastillas  
Conciertos por los mejores profesores. **COUGHE DROPS** especiales para la tos

Teléfono 348-729

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulperia

LA ARTILLERIA

Esquina frente al costado oeste de Banco Internacional.

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gusto. Nunca falta en la mesa de los sajones aristócratas, píalo en todas las principales cantinas o en su depósito general — PULPERIA LA ARTILLERIA.

Folleto N° 4

## ROMA

a través de su historia

Por A. Arié

Eso hablando de los hechos en general, aunque también viene al caso dircurrir sobre la estorción que se cometió contra Mario, que a consecuencia de la rivalidad del Patricio Sila se vió obligado a huir a los pantanos de Minturno en el Lazio; y luego, refugiado en Africa y aprovechando el momento en que Sila sostenía personalmente una guerra contra Mitrídates, rey de una pequeña provincia de Asia, y que fué por un momento dueño de toda el Asia Menor, tras un levantamiento en Roma

de sus partidarios, volvió Mario y fué nombrado Cónsul por séptima vez.

Pero las legiones de Sila, al retorno de la batalla contra Mitrídates dieron de nuevo la caída al Gobierno de Mario, y Sila, hambriento de odio y de venganza, inundó a Roma e Italia de sangre. Fué ésta, quizá la página más bárbara y triste que se haya registrado en la historia de Roma durante la época pagana.

Las guerras siguieron recias y terribles, y Sertorio, que intentó levantar en España el partido de Mario, fué vencido y ultimado.

Los esclavos y los gladiadores, al mando de Espartaco, quien los excitó a la rebelión, estuvieron a punto de apropiarse del mando de toda Italia, mas al fin fueron reducidos a la impotencia por el gobierno de la repú-

blica romana

Fué Pompeyo quien destruyó los planes de Sertorio, y redujo al aniquilamiento los esclavos rebeldes, y en el año 67 se le encargó de ahuyentar a los piratas de la costa de Italia, a quienes persiguió con éxito hasta en sus guaridas de Asia.

Este hecho bélico, llevado a cabo con valor y capacidad, dió a Pompeyo la gloria merecida, y la aumentó dando los últimos golpes a Mitrídates en su reino a orillas del Ponto Euxino.

El poder de este soberano asiático parecía concluido, cuando repentinamente, no obstante su edad muy avanzada, se le vió lanzarse sobre Europa, atravesar el Danubio y precipitarse sobre el suelo de Italia. Mas habiéndose negado a seguirlo sus

tropas, y traicionado por su mismo hijo Farnaces, Mitrídates se vió perdido y para no ser castigado por los romanos se dió muerte con sus propias manos atravesándose el cuerpo con una espada, según historiadores antiguos, y según otras versiones, después de la ineficacia del veneno con el cual intentó suicidarse, por estar él acostumbrado a ingerir drogas venenosas, se hizo ultimar a cuchillazos por un oficial galo.

Fué Mitrídates un príncipe inteligente y sagaz, hablaba 22 idiomas, y fué uno de los enemigos más indómitos que tuvieron los romanos, contra los cuales sostuvo la guerra durante 40 años.

La muerte de Mitrídates permitió a Pompeyo reorganizar el Asia romana sin tropiezos, y su retorno a Roma,

que efectuó enseguida, fué un verdadero triunfo para su nombre.

En la ausencia de Pompeyo, Roma vivió en un desenfrenado desorden moral, con el grave peligro de ser tomada por Catilina, hombre noble de nacimiento, pero de sentimientos perversos y criminales.

Regía como Cónsul Cicerón, quien descubriendo los planes de Catilina, obligó a éste a huir de Roma y con denó a muerte a todos sus cómplices. Catilina acompañado de unos cuantos facinerosos, se levantó en armas contra Cicerón, pero su pequeño Ejército fué aniquilado y desbaratado.

Mientras eso sucedía, Pompeyo regresaba triunfalmente a su ciudad, en donde, muy poco tiempo después, surgió inesperadamente uno de sus más terribles rivales: Julio César.

# CACAO MOLIDO

De la mejor calidad elabora  
**FERNANDO CASTRO AVILES**  
Frente al lado Norte del Mercado  
Teléfono 773 :--: San José

## Desde la Barra Congresil

Al fin el Soberano llegó al punto por donde debió empezar después de examinar y legitimar el problema electoral.

El representante Matamoros se levanta y lee un discurso en que pinta los apuros y aprietos de la gente pobre en estos momentos en que el vivir y el vestir está tan caro. Es largo en su discurso, enérgico en su argumentación y quiere evitar un peligro que ya parece asomarse: la revolución social que para algunos es el desideratum de la cuestión y que nosotros tenemos como el error más grande que ha hundido a Rusia con sus doctrinas utópicas.

Don Gerardo habla con razón de sus poderes emanados de las clases trabajadoras, a las cuales quiere salvar. Hace números de un presupuesto casero y termina proponiendo el nombramiento de una comisión que estudie el problema con el Ejecutivo.

Billo lo apadrina y defiende y luego numerosos diputados terciaron en el debate, entre ellos Zavaleta, Camacho y Orozco Castro.

Este hizo argumentación clara, sólida y se mostró como

digno émulo de Soley. Don Carlos ha estudiado el asunto de salarios, huelgas, subsistencias y sus remedios con profundidad. La Cámara lo escucha, lo mismo que las barras con religiosidad y en extremo nos encantó su franqueza que en alguna ocasión mortificaría a los obreros. Cree que la jornada de ocho horas está siendo fatídica, pues disminuye la producción y esta falta de producción y de los 10 millones que diezmó la guerra y la gripe son la resultante de la crisis actual. Tuvo citas muy oportunas, por lo que creemos bien capacitado para el estudio de este problema.

La Cámara por unanimidad que debe satisfacerla lo mismo que al pueblo que la nombró, acoge el problema de las subsistencias y se nombró una gran comisión para que en el más corto tiempo posible elabore una ley de abastos.

Hemos de ser justos y hacer saber a los obreros que el diputado don Ruperto Sáenz tenía listo para el viernes un proyecto sobre estos asuntos y que él por su modestia y para ponerse de acuerdo con el señor Matamoros, retardó.

### PELIGROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos á menudo buques que escaparon indemnes de las furiosas olas del Océano, chocar y hundirse á la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciseis y treinta es especialmente peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese período cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja á la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época—para ambos sexos—un remedio y un fortalecedor como la

### PREPARACION DE WAMPOLE

se requiere con urgencia. Ayuda á la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antídoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Doctor D. Orbañanos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalecientes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas

Lea Ud. el No. de mañana.

## DE ATENAS

Tendremos Misión; Dios mediante vendrán dos Rev. Padres Capuchinos de Cartago, y la Santa Misión comenzará el próximo jueves de Corpus, y durará toda la octava hasta la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús; ese día se verificará D. m. la entronización del Corazón de Jesús en esta parroquia, con cuyo fin los preparativos que se hacen son para verificar esta función de la mejor manera posible. Así, pues, preparémonos todos para hacer que esta fiesta resulte espléndida como corresponde a un pueblo católico como siempre lo ha mostrado esta Ciudad.

Los trabajos de pintura del techo y torre de nuestro templo, tocan ya su fin, resultando un gasto como de ₡ 1400.

No tenemos Municipalidad, pues parece que toda puso su renuncia el sábado quince de mayo por ciertos motivos, con excepción del regidor Vargas.

También nos aseguran que el sábado 22 permaneció abierto el mercado toda la noche, pues no hubo quien cerrara; ¿qué significa esto?

Dos años va a cumplir de muerto nuestro inolvidable cura el Padre Rodríguez de g. m. y aún no se ha dado principio al trabajo del Monumento en proyecto. El pueblo espera por momentos y él secundará no lo dudamos, con su dinero. ¿Cuándo será eso?

El domingo 23 se cotizaron los artículos de primera necesidad a los precios siguientes: maíz 90 céntimos

## CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

CASA ESTABLECIDA EN 1893

Ofre e un surtido extenso de Mercaderías

Galletas: SODA americana, MARIA inglesa, METROPOLITAN e IDEAL GEN y otras clases. Harina: TRES ROSAS y la conocida AGUILA. Garbanzos, Cebada perlada, Alpiste, Fósforos, Jabón etc., etc.

Departamento de ferretería

Araños de vertedera doble para romper sabana, Clavos para berrar números 5 y 6, Herraduras para caballo y mula, Inodoros, Remaches de cobre, surtido en cristalería y hierro enlozado, Palas para café números 1, 2 y 3, Palas para canal, Cuchillos COLLINS, Cemento PORTLAN, Alambre de púas para cercar, Carbón COCK.

Departamento de fideos, café molido y tostado

Elaboración con las mejores calidades de harinas y cafés. Atendemos órdenes de todas partes.

Compra de artículos del país

Compramos productos del país, como arroz, frijoles, maíz, café en grano, azúcar, sal, etc. Enviémos precios y condiciones.

Departamento de tienda "Bazar de Cartago"

Surtido de géneros de todas clases, sedas, artículos para señora y niños. Agentes de la pasta dentifuga Phyrodent.

## Señoras y Señoritas

El BAZAR DEL MERCADO acaba de recibir un extenso surtido de pañolones, chales y tohallas de seda china. — Precios razonables.

José Esquivel, frente al Mercado.

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés  
Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

A. Boletti Fait

ARQUITECTO

Apartado 451  
Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

## Adoración Nocturna de San José

Las tres misas del reglamento en sufragio de los socios fallecidos, don Apolinar Aylarado (Moravia) y don Félix Ramírez (Guadalupe) se celebran en la Capilla del Seminario, desde el lunes 31 del mes pasado.

Se invita a los socios para que asistan a esos actos.

R. PEREZ

Especialidad en exámenes de la vista

Optometrista graduado en Nueva York.

Científicos tratamientos para curar sin medicinas.

De la 1 a 3 p. m. en los altos de la casa frente al Padre Porras, esquina N. E. de la Merced.

## Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Marciano Acosta

ABOGADO y NOTARIO  
Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

ANUNCIENSE EN «LA VERDAD»

el cuartillo; frijoles, ₡ 1.75 el cuartillo; dulce, 90 céntimos el atado de 5 libras; arroz a 40 céntimos libra. Como se ve pues, la vida es cada día más difícil para los pobres.

El Corresponsal

## Condolencia

El domingo a las cuatro de la mañana entregó su espíritu al Creador la virtuosa señorita Eudoxia Madrigal Chavarría. Desde muy joven consagró sus días a la honrada lucha por el pan de cada día y luchando le ha sorprendido la muerte. Mas ya cesó el diario batallar de esta alma bondadosa cuyas virtudes habrá tomado Dios en cuenta. Vaya nuestro pésame a las señoritas Mariana, Julia y don Celso Madrigal y demás deudos.

C. A. L.



EVITÉ RASCARSE ESA COMEZÓN

usando el

UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS

(MARCA DE FABRICA)

Calma y alivia el cutis ardiente por irritaciones. Cura la Excema—sarpullido y ulceraciones. Desaparece a las espinillas, llagas, raspaduras, etc. Se lo usa en gran variedad de enfermedades dolorosas y desfiguradoras de la piel.

Envasado en latitas con esmalte rojo  
Se franquca a cualquier punto

Davis & Lawrence Co. Manufactureros y Proprietarios Nueva York

Bacalao Noruego y Japonés - Chorizo Extremeño  
- Jamones y Tocinets -  
Manteca Escudo en latas de 5 libras netas  
Jabones Especiales para Familias  
Cigarrillos Salvadoreños MORAZAN  
y LA MORENA

LA MARINA  
Eduardo Castro S.

El establecimiento mejor surtido del mercado.-Todo fresco, bueno y barato  
Ordenes a domicilio - Teléfono 584  
AUNT JEMINA - PANCAKE FLOUR

## CUANDO?

Ya la policía ha entrado en verdadera campaña contra la chiquillería holgazana y malcriada de nuestra ciudad, por lo que ha merecido nuestro más vehemente aplauso. Ahora toca al señor Secretario de Gobernación empezar su campaña contra las malas películas que para los niños es lo que la fábrica de Licores para los grandes. Es necesario que ciertas películas sólo puedan ser permitidas a los grandes y de ningún modo a niños escolares que van a encontrar en el cine la relajación y lo contrario de lo que los maestros combaten.

## Burla burlando

Las disposiciones, muy atinadas por cierto, de las Comandancias de Policía para impedir el acaparamiento de dulce en el Mercado, son burladas por la sagacidad de ciertos compradores de dulce para la exportación.

La policía exige que entre al Mercado el dulce que viene para el consumo público; pero los pulpos aconsejados por uno que si bien no oye los lamentos de los pobres por faltarle el órgano, tiene los demás tan desarrollados que burla las disposiciones más sabias, encuentran la manera de salir avantes en su especulación.

Ese sordito que compra grandes cantidades del artículo en Alajuela, ayudado por los agentes de exportadores, saca por las veinte puertas del edificio saco tras saco consignándolos a un lugar determinado, de donde vuelan para el exterior.

Esta campana de alerta servirá de mucho.

Un miope

## LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. DE LINES  
Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado; Catecismos, Historia Sagrada, compases, doble - decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE

María v. de Lines

y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mercaderías que recibirán, como de la prontitud y esmero con que serán atendidas sus órdenes.

## AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA  
TELEFONO 198

## Un loco hace ciento

En nuestro Parque Central se entretenía un individuo loco o casi loco en molestar a las niñas y hasta en faltarles al respeto.

El gendarme N° 20 le llamó la atención, pero el orate se abalanzó sobre él dándole con un palo y produciéndole varias contusiones; como el foragido no daba trazas de tranquilizarse y viéndose agredido el policial disparó su pistola sin causarle daño por gran dicha. El brioso hombre fué tomado por asalto y sujetado a viva fuerza.

La detonación asustó a niños, sirvientes y curiosos que a las diez, hora del suceso, llenan aquel paraje de reo.

Al ruido se alarmaron los niños de la Escuela Juan R. Mora que pensaron que aquello era un acto bélico y quisieron lanzarse a la calle cosa que impidió en esos momentos don Macabeo Vargas, maestro de ese plantel.

Instamos al Sr. Agente de Policía para que mende recoger ese individuo que puede ser peligroso otra vez.

Octavio Quesada Vargas  
Abogado

Especialidades - Titulos y medidas antiguas. El Diccionario de Legislación de Costa Rica da inmediatamente la ley o serie de leyes que desde 1824 hasta hoy, sobre cualquier materia, se necesiten.

Oficina: 100 varas al Oeste de la Botica Francesa. Casa Peyrouet.  
Apartado 1026.

## Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Adelaida Solórzano  
OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

## COSAS que deben evitarse

—Los charcos de las aceras del Banco de Costa Rica, verdaderos lagos, pues esa institución puede hacer una nueva.

—Los tortoleos en la enramada del Parque Central.

—Hablar más del turista Barcos, a quien los panameños tengan de su mano.

—La venta de pollos y carracos en la esquina de la Proveedora.

—Los estorbosos miembros del Bolón que no dan comodidad para pasar en la esquina del Banco Mercantil.

—Los policías que no dan la acera.

## LEA USTED

los Avisos de Ocasión; puede interesarle alguno.

## Mercaderías Alemanas

Cuadernos de escuela. Tarjetas de luto. Sobres para cartas. Papel de escribir. Libros en blanco  
-: y muchos otros artículos :-

Todos de primera calidad

acaban de llegar a la

Librería Lehmann (Sauter & Co.)

## Los últimos reservistas de la gran guerra

Al seo de este pueblo a cuyo espíritu también pertenece, volvió de Italia, en estos últimos días, el joven Juan Cavallini, hermano de nuestro no menos amigo y muy conocido aquí don Angel Cavallini, de cuyas hazañas, cautiverio y demás cosas de su participación en la guerra ya hablamos nosotros y los demás periódicos, a su tiempo.

El joven Juan salió de aquí el 3 de julio de 1916. Se embarcó en el vapor "Siena" que fué torpedado por un submarino enemigo a la entrada del Golfo León, y a poca distancia de Marsella.

Salvado por milagro con unos cuantos pasajeros y tripulantes, se incorporó enseguida de haber llegado a Italia a su respectivo regimiento, cuya bandera vió los fulgores de la victoria en torno de sus bravos en múltiples escarmuzas.

Sobre el pecho del joven Cavallini fulge una medalla al mérito.

Con él ha vuelto también el joven Francisco Cersosimo, a quien tocó tomar parte en las expediciones en ayuda de Francia.

Nos complacemos en saludar muy cariñosamente a ambos jóvenes italianos.

## Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano.

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta.

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

## Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

## Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y Hno.

LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

## JOSE A. CHAVES P.

AGENCIAS : CIRCULACIONES Servicio de funerales.—Revistas y periódicos nacionales y extranjeros.

COBROS Y COMISIONES

Guadalupe de Goicoechea. San José, apartado 49

## Colegio Montero

Kindergarten :- Internado

Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales

Los certificados tienen valor legal

Se enseña INGLÉS en todos los grados

Pida Prospectos Teléfono 1646

## Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

SE ESTABLECE en casa de José María Artavia como almoneda el conocido español José Martínez Mata, 75 varas al O. de la Su-cursal de La Tempestad.

SOLICITO en arrendamiento un terreno inculto o una finca, de 20 a cuarenta manzanas en temperatura parecida a la de San José y no lejos de la población.—Zenón Castro R.

TENGO comisión de colocar hasta la cantidad de ₡9000.00 con buena garantía hipotecaria y al 10 por ciento anual de interés. Oír proposiciones en mi oficina de abogacía y notariado, frente al lado Sur del Parque Central de esta ciudad.—San José, 27 de mayo de 1920.

Amadeo Johanning

LOTES para construir, tengo encargo de vender en los alrededores de esta ciudad.

Isidro Marín

CABALLO PERDIDO.—Desde el 14 del mes en curso llegó a mi caballeriza un caballo negro, grande, patas blancas, de regular edad, con dos fierros en la paleta izquierda. El que tenga derecho que venga para entregárselo.—Heredia, mayo 25, 1920.—Nicasio Espeleta.

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P. Reparaciones garantizadas. de relojes y de todo lo concerniente al ramo. Se hace cargo de encomiendas por correo. Puntualidad y exactitud en los trabajos. Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste del Mercado, contiguo a la zapatería de Benavides.

- PRONTO SE ABRIRA -  
LA PERLA ANTILLANA

- DE -

PEDRO RAMIREZ A.

Tienda de géneros, calzado y ropa hecha. — Veinticinco varas al Norte de la Botica Oriental, contiguo a "La Valenciana", de don Calixto Madrigal.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca

Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

## Memoriales

Se rumora que será presentado al Congreso un memorial pidiendo que la ley orgánica Obregón que se refiere al Magisterio, sea ratificada cuanto antes por el Gobierno actual.

Es una ley magníficamente elaborada sin los defectos de las dos anteriores que tienen el gran mérito de haber elevado tanto la carrera docente y a la cual su modesto autor no le quiso poner su nombre en la exposición de motivos, como lo hicieron los demás autores del Código.

## Atención! Ahora que llueve Paraguería La Japonesa

25 v. al Sur de "El Cometa

Acabo de recibir un gran surtido de materiales de paraguería, en géneros sedas (dos colores) negro, media seda, algodones; puños, varas y variadas y todo lo concerniente al ramo, de forra toda clase de paraguas y Sombrillas.

M. REGO

## Encargue su Calzado

- en la -

## BOTA ORIENTAL

Zapatería Moderna de Antonio Chaves S. Prontitud y esmero en el trabajo. Su propietario además es comerciante en granos.

Atenas, Costa Rica.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE